



前日祭 ● 中山太鼓連



前日祭 ● 健康体操



泉小太郎紙芝居

11月4日(土)～5日(日)に中山小学校で第41回中山地区文化祭が開催されました。保育園児、小学校児童や地域

の方が作成した作品の展示やステージ発表、屋外での出店などを目当てに多くの方が来場していました。

第41回 中山地区文化祭



11月1日現在の中山
 世帯数 1,364
 人口 3,429

【問い合わせ】
 中山公民館報編集委員会
 58-5822



中山詩吟と剣詩舞



中山民踊保存会



中山小の児童のみなさんにご協力いただきました

体育大会の結果

第60回松本市民体育大会

10月8日(日)

野球

Fブロック3位

卓球

決勝トーナメント進出

男子ゲートボール

予選敗退

女子ゲートボール

Bブロック 準優勝

ソフトバレー40歳以上

予選敗退

男子マレットゴルフ

7位

女子マレットゴルフ

6位

選手、関係者の皆さん、お疲れ様でした。



地域活性化部会



中山太鼓連



SGO信州



棚峯パッチワーク



中山保育園



松本つぐら実演会



なごみ手まりの会



野村秀康さん 木工

シリーズ

風を運ぶひと

5



今年、文化祭に初出展されたステンドグラス工房SGO信州のデザイナー新海芳子さんにお話を伺いました。

中山から全国へ

中山に工房を開いて15年になるのですが、商品を販売する店舗ではない為、ここに工房があることを知る人は多くないようです。

染織をやっていた頃に縁あってステンドグラスを始められたそうです。

フォトスタンド、ポストカードケース、ランプなどの小物も制作されていますが、主に建物に設置するステンドグラスを制作し、納入から取付けまで日本全国へ出かけることもあります。地元よりも全国で有名なSGO信州です。

制作過程で発生する端材



を使い、親子対象の「モザイク教室」などを開催することもあり、子供達が笑顔で夢中になって楽しんでくれるそうです。

住宅を新築やリフォームする時にステンドグラスを取り入れる方もおられ、「デザイナーの打ち合わせは価格に関係なく納得して頂けるよう線一本まで徹底してやります」と新海さん。

結婚式場、介護施設、ホテル、保育園、学校、公共施設、医院、商業施設などにこれまでに約1,300件の納入をされているそうで、旅先で見かけたステンドグラスが中山で制作された作品だったりしたら嬉しいですね。

興味のある方は新海さんまで電話を。(28・3933) 素敵な笑顔で迎えてくださいます。

第2回信州大学出前講座

信州の地質の特性と災害

〜とくに松本・市川南部の事情〜

10月12日(木)に中山公民館で大塚勉氏(信州大学学術研究院全学教育機構教授)をお招きして、お話を伺いました。

先生は2004年の中越地震から活断層の研究を社会貢献も含め行っており、長野県各地の活断層を発見。地域の地質や、地震による生活の場と与える影響などの研究をされてきたそうです。

牛伏寺断層については、中山地区の方々には地震への危機を感じる方も非常に多いとし、最近の研究が進みどこに活断層があるのか、かなり分かってきている。

世界的に地震が起こっている箇所を示し、日本は世界有数の地震国(世界の10%)であること。地震は内陸地震(直下型)と海溝型地震に分けられること。直下型地震の例として2011年の松本地震の家屋被害や、2014年の神城断層地震などについても詳しい説明がありました。

松本市牛伏寺断層については、今後30年間にマグニ



初の「手話講座」はじまる

「災害時に聴覚障がい者との意思疎通をどうするか」という声にこたえて、10月25日(水)に中山公民館で中山地区初の「手話講座」が開かれました。

講師には、聴覚障がい者として手話講師等で活躍されている山岡幸美先生と、通訳の岡本たま先生を招き、

チュード7.6程度の地震が発生する確率が13〜30%だそうです。中山地区では来年3月17日(土)に避難所運営訓練を予定しています。

皆さん、皆さん、「備えあれば憂いなし」です。是非積極的に参加しましょう。



9名が参加、手話の手ほどきを受けました。

まず、人とのコミュニケーションは挨拶からということで、手話による「おはよう」、「ありがとう」などの表現を習い、次に、参加者一人一人の名前の表し方を教わり、二人一組になって互いに手話で自己紹介をするなど、和気あいあいと和やかに行われました。

講座は全部で3回予定され、災害時の意思疎通を目的としています。講座終了後も同好会のような形で手話の講習が継続され、輪が広がっていくことが期待されます。



我が家の外壁塗装を自分で行った。業者に頼んだ方が安心かも知れないが、出来る限り自分の手でやりたいと思う。近年は、買い替えた方が安く済む事も多くなった。モノを大事にする、そこで得た経験は人生の宝だ。

地球の為になんて大きな事は言えないが、自分で出来る事は色々挑戦しようと思う。

(H・K)